

VEUILLEZ PRENDRE UN PIQUE-NIQUE POUR LE REPAS DE MIDI

BOISSONS CHAUDES SUR PLACE

LE SÉMINAIRE EST SUR OFFRANDE

Inscription sur www.saint-loup.ch/inscription



ou par mail ou téléphone

diaconesses.mont.priere@saint-loup.ch, 021 866 52 06



Communauté
de Saint-Loup

COMMUNAUTÉ DE SAINT-LOUP
À LA MONTAGNE DE PRIÈRE

Saint-Loup 5
1318 Pompaples
Suisse

+41 21 866 52 06
diaconesses.mont.priere@saint-loup.ch

4 samedis de prière, de partage et de formation

GUESHER SÉMINAIRES

Jésus, vrai Dieu, vrai Juif !

Les credos chrétiens des premiers siècles ont affirmé la double nature du Christ : à la fois vraiment Dieu et vraiment homme. Mais cette humanité du Christ est étroitement liée à son incarnation dans la culture juive et dans son histoire. Si Pilate a pu dire de Jésus « Voici l'homme » avec une tonalité d'universalisme, il a aussi fait placer sur la croix un panneau rappelant que Jésus était roi des Juifs, le rattachant à ce que ce peuple a de particulier dans le concert des Nations.

Les 4 journées Guesher vous proposent de creuser ce que la judaïté de Jésus a à la fois de particulier, mais aussi d'universel et donc d'actuel pour nous les chrétiens du 21^e siècle.

02/11/2024

18/01/2025

01/03/2025

24/05/2025



Avec David Bouillon, Rolf Schneider
et l'équipe Guesher à la Montagne de prière



Communauté
de Saint-Loup

SAMEDI 02/11/2024 DE 9H30 À 16H

JÉSUS, CIRCONCIS AU 8^E JOUR

En naissant israélite, Jésus va porter dans sa chair ce signe de l'Alliance que Dieu a voulu entre Lui et la descendance d'Abraham. Mais cette marque dans la chair deviendra un enjeu majeur du débat lors de l'accueil des premiers non-juifs dans la communauté des disciples de Jésus. Paul, écrivant aux Galates, n'aura pas de mots assez forts pour dénoncer les « judaïsants » qui voulaient imposer ce signe aux convertis du paganisme. Bien plus tard, le calvinisme associera baptême des enfants et circoncision, le premier rite prenant la place du second. Mais au-delà du signe extérieur, le Nouveau Testament nous invite à la « circoncision du cœur » (Rom 2.29). Qu'est-ce que cela signifie pour le croyant d'aujourd'hui ?

SAMEDI 18/01/2025 DE 9H30 À 16H

JÉSUS ET LE SHABBAT

Jésus a pratiqué le shabbat, mais il l'a fait d'une manière souvent déconcertante. Il se rend à la synagogue, il y enseigne, mais il y guérit aussi des malades. Certains pharisiens, attachés à une observance stricte du repos, ne lui pardonnent pas ces libertés. Mais avant d'être une question clivante entre Juifs et chrétiens, le shabbat est avant tout une question juive, toujours très actuelle. Jésus par sa pratique originale du shabbat, propose, nous semble-t-il, une autre manière de faire se rencontrer le temps et l'éternité, le monde présent et le monde à venir. Il vaut la peine de le redécouvrir.

LES INTERVENANTS

David Bouillon est professeur de théologie pratique et de spiritualité à la HET-PRO, pasteur réformé (UNEPREF) et président de l'Union de prière. Il a étudié et vécu à Jérusalem. Engagé depuis de nombreuses années dans le dialogue entre Juifs et chrétiens, et formé à l'enseignement de la Shoah. Il a contribué au livre « L'Église et les malades » (HET Editions) et à diverses revues.

Rolf Schneider est un auteur, compositeur, interprète et orateur. Rolf se rend régulièrement dans de nombreux pays, dont l'Afrique francophone, pour enseigner. Il travaille principalement dans trois domaines, la louange, l'évangélisation et la formation. Il sert aussi son église locale depuis des années. Il est engagé à Saint-Loup dans le conseil à la Montagne de prière.

SAMEDI 01/03/2025 DE 9H30 À 16H

JÉSUS ET LE TEMPLE

L'Évangile de Luc commence et se termine dans le Temple de Jérusalem. Cette grandiose construction détruite par les Romains en l'an 70 de notre ère, était au cœur de la foi d'Israël et de sa piété. Aujourd'hui des groupes juifs, parfois aidés par des chrétiens, préparent sa reconstruction ce qui déclencherait un conflit global avec tout le monde musulman. Quel sens avait ce lieu pour Jésus ? Quel sens garde-t-il dans le Nouveau Testament ? En quoi une « théologie » du temple pourrait-elle, aujourd'hui encore, éclairer notre foi et notre espérance ?

SAMEDI 24/05/2025 DE 9H30 À 16H

JÉSUS FACE AUX NON-JUIFS

Au contraire de Paul qui a sillonné l'empire romain, Jésus ne s'est pas beaucoup éloigné de la Judée et de la Galilée. Pourtant, tout au long de sa vie, il côtoie des « Goyim » (des non-juifs). Pour un Juif observant, ces contacts ne sont pas recommandés. Pourtant, à plusieurs reprises, Jésus fera l'éloge des non-juifs : de leur foi, de leur repentance, des promesses dont ils sont les bénéficiaires de la part de Dieu. Il y a dans cette question tout l'enjeu du rapport entre Israël et les Nations. La première Église devra s'en préoccuper. Le retour de l'antisémitisme partout dans le monde rend cette problématique urgente. Là où la haine voudrait régner, l'Évangile nous apprend à rechercher un amour qui fait tomber les murs.

POUR EN SAVOIR PLUS SUR LE MINISTÈRE GUESHER

RENDEZ-VOUS SUR

WWW.SAINT-LOUP.CH/GUESHER

